
Отец Героя России Дмитрия Фаршинёва гордится сыном
На мой взгляд, отец Героя России Дмитрия Фаршинёва 

Александр достоин медали «Отец солдата» (учреждена Все
российским общественным движением «Отцы России» 9 мая 
2023 года). Награда вручается отцам, которые воспитали 
защитников Отечества, проявивших особое мужество в бое
вых действиях, в том числе в ходе СВО.

Александр Фаршинёв с сыном Дмитрием, будущим Героем России

СЫН ПО СТОПАМ ОТЦА
Как известно, в мае про

шлого года Татьяне Рещиковой, 
матери погибшего смертью 
храбрых гвардии ефрейтора 
Дмитрия Фаршинёва, пере
дали награду сына - Золотую 
Звезду Героя России. Коррес
пондент «Бурятии» на днях 
встретился и побеседовал с 
отцом героического десант
ника - Александром Фаршинё- 
вым. В откровенном разговоре 
с журналистом мужчина, вос
питавший настоящего Героя, 
без надрыва рассказал о сво
ей командировке в «горячую» 
точку, поведал о некоторых 
подробностях биографии сво
его сына. Александр Фарши
нёв - ветеран боевых действий, 
участник второй Чеченской во
йны. Его сын Дмитрий пошел по 
стопам отца.

- Александр Сергеевич, 
вы - сибиряк, родом из Ир
кутской области...

- Так оно и есть. Родился в 
1963 году в городе Зима Иркут
ской области. Когда мне было 
шесть лет родители переехали 
в поселок Залари. После вось
мого класса пошел работать

разнорабочим в совхоз. В 1981 
году был призван в ряды Совет
ской Армии. Служил в Улан-Удэ 
в пятом отдельном батальоне 
связи Хинганской бригады на 
станции Дивизионная. Затем 
учился в Тулунском совхоз-тех
никуме. В 1996 году поступил 
на воинскую службу по конт
ракту. Отучился в школе пра
порщиков в Чите. По распре
делению попал в Гусиноозёрск 
в 160-й Гвардейский танковый 
полк, которым командовал 
полковник Юрий Буданов.

- Вы также участвовали 
в контртеррористической 
операции на территории Се
веро-Кавказского региона...

- Да. В сентябре 1999 года 
наш полк по приказу был на
правлен в Чечню. Мы уходили 
туда первым эшелоном. Был 
там полгода. Во время второй 
Чеченской войны побывали в 
разных точках: постоим неде
лю, затем перебрасывают на 
другой плацдарм. Служил там 
в роте связи старшим техником 
по ремонту бронетехники и 
автомобилей в звании старше
го прапорщика. Мы все были 
сплоченными. Взаимовыручка

была на первом месте. Участво
вал в боестолкновениях, вся
кое бывало. Был бой с большой 
группой бандформирования на 
высоте 950,8 в Аргунском уще
лье. Но об этом вспоминать не 
хочется. С сослуживцами под
держиваю отношения, напри
мер, с Юрием Гармажаповым, 
с которым мы познакомились в 
Гусиноозёрске.

- Каким в жизни был ваш 
командир Юрий Буданов?

- Я постоянно был в контак
те с Юрием Дмитриевичем. Он 
был жестким, требовательным, 
но справедливым командиром. 
Нас поддерживал. Благодаря 
нашему командованию был 
сохранен личный состав. Он 
очень дорожил своими подчи
ненными, бойцами. А началь
ником штаба у нас был подпол
ковник Иван Фёдоров. Потери, 
конечно, были, но небольшие. 
Повторяю, мы туда пошли по 
приказу. Выполнили свой долг 
и вернулись домой в апреле 
2000-го.

- Становится ли другим 
человек, прошедший войну?

- Все зависит от характера 
человека. У некоторых, как го
ворится, «башню сносило». А 
мы ничего - пришли, адаптиро
вались.

- Как сложилась ваша 
жизнь после войны?

- Вернулся в Гусиноозёрск. 
А потом наш будановский полк 
был переформирован. Нас от
правили в Кяхту. В 2006 году я 
уволился с военной службы. 
Трудился водителем в частной 
компании. А когда эта фирма 
распалась, стал ездить в Юж
но-Сахалинск на «вахту».

«СЫН СПАС БОЕВЫХ 
ТОВАРИЩЕЙ»

- А теперь давайте погово
рим о вашей семье, сыне.

- В 2000 году, когда я был в 
отпуске, увез супругу Татьяну 
в Иркутск. Там 29 мая и родил
ся Дима. Сыну еще месяца не 
было, как мы приехали сюда, в 
Кяхту. Здесь он и вырос. Дима 
- коренной кяхтинец. Одно вре
мя ходил в «офицерский» дет
сад. Пошел в первый класс во 
вторую кяхтинскую школу. По
сле школы поступил в местный 
строительный техникум.

- Каким он был в детстве?
- Помню, со службы прихо

жу, а он мою фуражку наденет 
и говорит: «Я буду как папа!». 
А потом, когда чуть постар
ше стал, говорил: «Ты в Чечне 
был, и я тоже буду воевать». У 
меня было много фотографий. 
Сын их рассматривал и повто

рял: «Я буду военным как ты». 
Дима учился в школе хорошо. 
Занимался единоборствами: 
в секцию не ходил, самостоя
тельно тренировался, да и я 
ему кое-что показывал. Дома 
у нас висела боксерская гру
ша, были боксерские перчатки. 
Одноклассники сына о нем от
зываются хорошо: он никого в 
обиду не давал, постоянно за
ступался за младших ребят. Бу
дучи школьником, читал книги, 
в том числе про войну. Вместе 
мы смотрели военные фильмы. 
К слову, наш родственник по 
материнской линии Василий За- 
воротнев воевал с фашистами.

- Как сложился жизнен
ный путь вашего сына после 
окончания техникума?

- В 2018 году его призвали 
в армию: он сразу же попал в 
ДШБ. Дима с детства хотел стать 
десантником. В 11-й бригаде он 
прослужил три месяца и подпи
сал контракт. После этого его 
направили в командировку в 
Сирию на три месяца. Был на
гражден тремя медалями, но 
об этом ничего не рассказывал. 
Только сказал, что там было 
трудно. А уже после Сирии, в

Герой России Дмитрий Фаршинёв

конце февраля 2022 года при
шел приказ, и Дима в составе 
ДШБ отправился на СВО.

- Дима выходил с вами на 
связь оттуда?

- Нет, нам не удавалось по
говорить. Ко мне приезжали 
его сослуживцы. Говорили, 
что мой сын был храбрым, по
стоянно шел вперед. Ребята 
рассказали, что Дима спас то
варищей, прикрыв собой 12 
человек. По их словам, сын со
общил им по рации (будучи уже 
раненым): «Ребята, отходите! Я 
вас прикрою!». Бойцы успели 
отбежать, а его накрыло. В бое
вой машине он и погиб - свою 
жизнь отдал, спасая боевых 
друзей. Командир взвода вы
ступал на открытии бюста Диме 
в Кяхте: «Мы спаслись благо
даря Дмитрию». Многие мои 
■знакомые, встречаясь со мной, 
благодарят за сына. Горжусь 
своим сыном - Героем.

- Слышал, что вы собирае
тесь вступить в ряды «Боево
го братства».

- Да, собираюсь. Это прои
зойдет в ближайшее время.

/  Баясхалан ДАБАИН


